
Protokoll 
 
5. Vorstandsitzung 
vom Donnerstag, 4. Dezember 2008, im Restaurant 
Krone, 9630 Wattwil 
 
Beginn:   20.21 Uhr  
Ende:    22.19 Uhr  
 
 
 
 
 

1. Begrüssung 
 

Nach einem sehr feinen Weihnachtsessen begrüsste Urs Lenz den Vorstand und Markus Suter zur 
letzten VS im Jahr 2008. 
 
 

2. Protokoll der letzten VS 
 

Urs Lenz verdankte an Thomas Fiechter die Erstellung und die saubere, korrekte Verfassung des 
Protokolls.  

 
 

3. Protokoll der letzten HV 
 

Markus Suter hat festgestellt, dass die letzten Protokolle zu viele Form- und Schreibfehler enthielten. 
Er hat das letzte Protokoll als Muster dem Vorstand präsentiert. 
Es wurde entschieden, dass alle Protokolle ab sofort geprüft werden. VS Protokolle durch Patrick Kern 
und HV / GV Protokolle durch Markus Suter. 
Das Protokoll der letzten HV wurde genehmigt. 
 
 

4. Networking Werbung / Lindemann 
 
Die Rechnung an Semikolon wurde bezahlt. Urs Lenz fragte nach, ob eine unterschriebene Bestellung 
vorliegt. Dies war nicht der Fall und wurde so akzeptiert.  
 
Als nächstes kam zur Aussprache, ob eine Jobbörse im Internet platziert werden solle, da Mitglieder 
welche einen Job suchen sich jetzt bei Urs Lenz melden. Der Vorstand geht davon aus, dass 
Mitglieder welche einen neuen Job suchen, jetzt die Funktion „Mail an alle“ benützen können. 
 
Patrick Kern stellt einen Flyer zusammen, aus welchem der Nutzen und die Anwendung in Kurzform 
erklärt wird. Dieser Flyer wird der Einladung zur GV09 beigelegt. 
 
An der letzten HV hat Alfred Lindenmann nachgefragt, ob ein Verkauf der Networkingsoftware an 
andere Vereine möglich ist. René Lüchinger hat dies mit Semikolon abgeklärt. Grundsätzlich ist dies 
möglich, da die Software dem Mechanikermeister Verein gehört. Technisch ist dies aber mit grossen 
Aufwand verbunden, da die Software auf unsere Homepage angepasst wurde und nicht eins zu eins 
in eine andere Homepage übernommen werden kann. 
 
Weiter stand noch zur Debatte, ob unsere Homepage grafisch überarbeitet werden soll. Es wurde 
entschieden, dass die nächsten ein bis zwei Jahre nichts gemacht wird. 



5. Mitgliederwerbung / Zusammenarbeit mit VMTW & 
Swissmechanic  

 
Am 27.November2008 waren Urs Lenz und Patrick Kern an der Diplomübergabe der 
Fertigungsfachmänner in Solothurn. Patrick Kern referierte über den Mechanikermeister Verein und 
beide verteilten nach der Veranstaltung unseren MM - Flyer. Sie konnten einige Gespräche mit den 
neuen Fertigungsfachleuten führen. Bis Dato waren aber noch keine Neuanmeldungen zu 
verzeichnen. 
Patrick Kern wird an Frau Koller (VMTW) unsere MM - Flyer zukommen lassen. Sie wird sie an 
Interessenten verteilen. 
 
 

6. Namensschilder 
 
Patrick Kern hat bereits eine Worddatei mit den Teilnehmernamen auf unserer Homepage platziert. Er 
wird diese jeweils ausdrucken und an die Veranstaltungen mitbringen. Wenn Patrick Kern verhindert 
ist, schaut er zusammen mit dem jeweiligen Organisator der Veranstaltung für eine Lösung. 
 
 

7. Protokolle von Björn Walser 
 
Patrick Kern hat alle Dokumente von Björn Walser erhalten. Patrick Kern hat diese bereits sortiert und 
grosszügig entsorgt. Es wurden nur HV / GV Protokolle und Daten über Aktive Mitglieder behalten. 
 
Patrick Kern und Urs Lenz vereinbarten, dass Sie sich demnächst treffen werden um die Daten mit 
denen von Sepp Eugster zu vergleichen und neu zu organisieren. 
 
 

8. Jahresprogramm 2009 
 
Datum   Art  Ort 
 
21.01.2009  VS  Rest. Krone, Wattwil 
20.02.2009  GV  OC Balzers, Balzers  
08.05.2009  Besichtigung L. Kellenberger, St. Gallen 
10.06.2009  VS  Rest. Krone, Wattwil 
02.09.2009  VS  Rest. Krone, Wattwil 
18.09.2009 morgens Schulung SIA, Frauenfeld 
18.09.2009  Besichtigung SIA, Frauenfeld 
13.11.2009  HV  Geberit, Rapperswil 
02.12.2009  VS  Rest. Krone, Wattwil 
 
Farbe des Jahresprogramms 2009: maigrün. 
 
Messedaten werden von Urs Lenz noch an Patrick Kern und Markus Suter weitergeleitet. 
 
 

9. Kassabericht 
 
Laut Cornel Alpiger sind noch 6 Mitgliederbeiträge ausstehend und wir bewegen uns im Budget. 
 
Des Weiteren wurde über die Spesen gesprochen und festgehalten;  
 

Pauschale :   100.00 SFr. / Einsatz 
Fahrentschädigung: 0.70 Rp. / km oder Bahnbillet  
Verpflegung:  Nach Aufwand, gegen Quittung 



Patrick Kern teilte uns mit, dass er im neuen Jahr mehr für den Unterhalt der Homepage benötigen 
wird. 500.- SFr reichen ihm nicht mehr aus. Nach Antrag von Thomas Fiechter wurde einstimmig 
1'000.- SFr. Patrick Kern für das folgende Jahr zugesprochen. Urs Lenz forderte aber eine lückenlose 
Dokumentation, damit auch eine weitere Person im schlimmsten Fall genau nachlesen könnte, wie 
und wo Einstellungen zu machen seien. 
 
 

10. Mitgliederbestand  
 
Total: 144 davon 14 Fertigungsfachmänner 
 
Austritte: Brüllmann Fritz  Pensionierung 
  Nüssler Roger  Keine aktive Teilnahme 
 
 

11. Vorstand 2009 
 
Der Vorstand möchte 2 - 4 Mitglieder in den Vorstand einladen, um diesen wieder aus zu bauen. 
Als Vorschlag gilt: Lanelli Michael 
   Lehmann Lukas 
   Weishaupt Michael 
Diese Mitglieder werden per e-Mail an die nächste VS eingeladen. 
 
Ein gemeinsames treffen des Vorstandes, mit Frauen, wurde auf den 14. März 2008 im Rest Krone 
Wattwil fixiert. 
 
 

12. Diverses und Umfrage  
 
• Urs Lenz hat vom KMTB (Kaderverein) eine Einladung für eine Besichtigung erhalten. Er wird 

dem KMTB unser Jahresprogramm zukommen lassen. 
Ruedi Stadelmann wollte, dass der MM Verein eine Vorlesung von Penny McLean veranstaltet. 
Nach kurzer Diskussion wurde entschieden, dass dieses Thema nicht zu uns passt und nicht 
mehr aufgegriffen wird. 
 

• Patrick Kern machte eine Auswertung unseres Internet. Dieses Jahr haben sich 70% online an 
unsere Veranstaltungen angemeldet. 
Francois Uebelhart ist an Patrick getreten, weil er gerne eine …..@mechanikermeister.ch e-Mail 
Adresse möchte. Der Vorstand hat zugestimmt. Es wird aber keine Werbung darüber gemacht. 

• René Lüchinger machte darauf aufmerksam, dass Mailadressen auch negativ für einen Verein 
sein können. Es wurde festgehalten, dass bei Missbrauch die Adresse sofort gesperrt wird. 
 

• Thomas Fiechter hatte durch seine Frau abklären lassen, ob eine Revision unseres Vereins 
notwendig sei. Dies ist für unseren Verein nicht erforderlich. 

 
 
 
 
 
Die Sitzung wurde durch Urs Lenz geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
Oberriet, 06. Dezember 2008    Der Protokollführer: René Lüchinger 


